

## Repunta en abril gasto corriente (Reforma 31/05/16)

Repunta en abril gasto corriente (Reforma 31/05/16) Por Abraham Saucedo Monterrey México (31 mayo 2016).- Tras ligar 3 meses de bajas, el gasto corriente del Sector Público Federal creció en abril 6 por ciento respecto al mismo mes del 2015, mientras que el gasto en inversión física acumuló su cuarta caída mensual. La información fue dada a conocer por la Secretaría de Hacienda al actualizar las cifras de su reporte de Gasto Neto del Sector Público Presupuestario. En éste se observa que el gasto corriente -que incluye erogaciones por sueldos y salarios, así como materiales y suministros- fue en abril de 231 mil 591 millones de pesos, elevándose en 13 mil 80 millones, medido en pesos constantes, desde el monto registrado un año atrás. La inversión física, en cambio, fue de 54 mil 530.3 millones de pesos, cayendo un 18.3 por ciento, o 12 mil 189.6 millones, frente al monto observado en abril del 2015. Al evaluarse exclusivamente la información de gastos del Gobierno federal -es decir, excluyendo otras entidades del Sector Público, como Pemex, CFE y el IMSS- se encuentra que su gasto corriente sí registró una baja en abril, del 15.1 por ciento, la cuarta mensual consecutiva. Aunado a esto, el gasto en inversión física del Gobierno federal aumentó un 17.8 por ciento, luego de disminuir durante febrero y marzo. De esto puede inferirse que tanto el alza reportada por Hacienda para el gasto corriente del Sector Público, así como la caída en su inversión física, se dieron principalmente en las entidades paraestatales. Considerando la totalidad de los gastos públicos, tanto los programables como los que se dependen de la recaudación federal, el monto registrado en abril fue de 410 mil 861.3 millones de pesos, incrementándose en un 12.5 por ciento desde el mismo mes del 2015. Por el lado de los ingresos públicos, Hacienda dio a conocer que en abril pasado éstos fueron de 633 mil 563.2 millones de pesos, aumentando un 87.2 por ciento en términos reales en el plazo referido. Este brinco, de acuerdo con los apuntes que la misma Hacienda incluyó en su reporte de Ingresos Presupuestarios, se debió principalmente a los 239 mil 93.8 millones de pesos de remanente de operación del Banco de México que fueron entregados al Gobierno federal precisamente en abril. Otro rubro con un aumento sustancial fue el de los ingresos petroleros, de 89 mil 513.5 millones de pesos, un 46.6 por ciento más que el monto reportado en abril del 2015. No obstante, Hacienda detalló que esta alza se debe en buena medida al apoyo del Gobierno federal de 26 mil 500 millones de pesos vía aportación patrimonial para Pemex. Entre los rubros que componen los ingresos no petroleros, el que más crecimiento registró fue el del Impuesto Sobre la Renta, cuya recaudación generó en abril un ingreso de 132 mil 538 millones de pesos, un crecimiento anual del 12 por ciento real.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo